

Aichach, 03.11.2024

Sehr geehrte Lehrkräfte der Schulen unseres Landkreises unseres Landkreises,

wir leben in einer Zeit der vielfachen Bedrohungen und verunsichernden Entwicklungen, was viele unserer Mitmenschen bei weitem überfordert. Dies ist eine der Ursachen dafür, dass die Anbieter scheinbar einfacher, überschaubarer „Lösungen“ so starken Zulauf haben.

Den Schulen kommt hier - wieder einmal und besonders - der Auftrag zu, unseren Kindern und Jugendlichen die Ursachen dieser belastenden Prozesse bewusst zu machen und mögliche Lösungswege aufzuzeigen. Dazu zählt auch die Erkenntnis, dass all diese Probleme nur in internationaler Zusammenarbeit angegangen werden müssen.

Für uns als Europäer bedeutet das: wir müssen dafür sorgen, dass in Europa die demokratischen, rational und regelbasiert handelnden Kräfte die Oberhand behalten müssen, dass wir erkennen, dass nur ein starkes Europa in der Lage ist, uns in eine geordnete, sichere Zukunft zu führen (so wie es uns seit 1945 ein friedliches Miteinander in den Mitgliedsländern ermöglicht hat). Hierzu ist eine der Europäischen Union positiv zugewandte Haltung notwendig.

Eine ausgezeichnete, fast spielerischen Möglichkeit hierfür stellt die Teilnahme am Europäischen Wettbewerb dar. Mit diesem Schuljahr hat der 72. begonnen. Vielleicht nehmen Sie ja an Ihrer Schule schon mit einer Schülergruppe daran teil. Falls nicht, dann besteht auch jetzt noch die Möglichkeit, einzusteigen:

- Unter <https://www.europaeischer-wettbewerb.de/teilnahme/thema-und-aufgaben/> finden Sie die wesentlichen Angaben, Anregungen und Hilfestellungen zur Durchführung.
- Der Imagefilm <https://www.youtube.com/watch?v=KpwC7r9wMWA> gibt Eindrücke und Erfahrungen von Bundespreisträgern sowie beteiligten Lehrkräften wider.
- Hier ist die Seite des Bayerischen Kultusministeriums zum aktuellen Wettbewerb: <https://www.km.bayern.de/wettbewerb/schuelerwettbewerb-setzt-sich-mit-grenzen-auseinander-europa-unlimited>.
- Auf dem offiziellen [Plakat der 72. Wettbewerbsrunde](#) finden sich alle wichtigen Informationen kompakt zusammengefasst.

Das Schöne ist: die Aufgaben können völlig frei bearbeitet werden. Ob Bild, Collage oder Text, selbst komponierte Musik, Comic oder Bildgeschichte, Rede oder Poetry Slam, Skulptur oder Street Art, Video, Social Media-Kunst, Plakatserie oder Theaterstück – der Fantasie sind keine Grenzen gesetzt!

Alle Preisträgerinnen und Preisträger werden mit ihren betreuenden Lehrkräften zu einer feierlichen Siegerehrung von der Bezirksregierung Schwaben noch in diesem Schuljahr nach Augsburg eingeladen. (Dort hoffe ich, möglichst viele von Ihnen zu treffen!)

Sehr gerne ergänzt die Europa-Union Aichach-Friedberg diese Veranstaltung durch eine Auszeichnung der Teilnehmenden an Ihrer Schule, wenn gewünscht.

Es grüßt Sie sehr herzlich,



Die Europa-Union hat den Europäischen Wettbewerb mit begründet. Sie ist bei dessen Planung und Durchführung auf allen Ebenen beteiligt.